

Senadora Yasna Provoste avanza en regularización de terrenos y conexión eléctrica para Carrizal Bajo y otras localidades de la provincia del Huasco

En un esfuerzo por acelerar los procesos de regularización de terrenos y mejorar las condiciones de vida en localidades de la provincia del Huasco, la senadora por Atacama, Yasna Provoste, se reunió con la ministra de Bienes Nacionales, junto a dirigentes de la Junta de Vecinos de Carrizal Bajo, y el ex alcalde de Huasco, Rodrigo Loyola, para abordar la situación de varias zonas que han enfrentado dificultades durante años.

Los puntos principales discutidos incluyeron la regularización de terrenos en Carrizal Bajo, la conexión eléctrica para los vecinos de esa zona, así como otros temas pendientes en Canto del Agua, Caleta Angosta, y 4 Palomas Sur.

PROGRESO EN CARRIZAL BAJO

Uno de los temas más destacados fue el caso de las manzanas 27, 28 y 29 de Carrizal Bajo, donde los residentes llevan dos décadas buscando la regularización de sus terrenos. Este proceso es esencial para que las familias puedan finalmente obtener los títulos de propiedad de sus viviendas, un paso que les permitirá acceder a servicios básicos de forma regularizada, como la electricidad.

Tal como señalaron en el encuentro, el proceso de regularización había avanzado lentamente en el pasado, pero gracias a las gestiones actuales y a la colaboración entre la senadora Provoste, los dirigentes locales y el Ministerio de Bienes Nacionales, se han dado pasos concretos para acelerar su conclusión.

"Nuestro objetivo es que los vecinos no solo se conviertan en propietarios de sus terrenos, sino también en que puedan tener acceso a servicios esenciales como la electricidad, que es vital para mejorar su calidad de vida," explicó la senadora Provoste, subrayando la importancia de que estos avances se concreten en el corto plazo.

Durante la reunión, el Ministerio de Bienes Nacionales se comprometió a revisar el estado de los listados de terrenos y avanzar en el proceso de certificación que permitiría que la distribuidora de energía conecte a los vecinos al sistema eléctrico de la localidad, un avance que significaría tanto una mejora en las condiciones de vida de los vecinos como también oportunidades para el desarrollo local.

Elsa, una de las dirigentes vecinales de la comunidad, expresó su satisfacción al respecto. "Nos vamos contentos porque está la mejor voluntad de oírnos y buscar soluciones. Esta junta de vecinos lleva casi 20 años trabajando en la regularización de terrenos en Carrizal Bajo, una caleta con una rica historia en minería y cultura, y un mar maravilloso. Ahora también estamos viendo el acceso a la luz, algo tan necesario para todos nosotros".

Por su parte, Sonia, presidenta de la Junta de Vecinos de Carrizal Bajo, comentó sobre la larga espera y el compromiso de la comunidad que "llevamos tantos años trabajando en esto, luchando por que los vecinos puedan tener su título de propiedad y acceso a servicios básicos como la luz. Estamos tratando de salir adelante para que la gente pueda disfrutar de sus ventas, su trabajo y vivir con dignidad".

DESAFÍOS EN CANTO DEL AGUA Y CALETA ANGOSTA

Además de los avances en Carrizal Bajo, la reunión abordó temas urgentes en otras localidades.

En Canto del Agua, un área que también ha estado en pro-

ceso de regularización, los vecinos se enfrentan a un nuevo desafío: el alto costo fijado para la venta de terrenos. Según los habitantes, el precio establecido de 10 millones de pesos por hectárea es inalcanzable para muchas de las familias locales.

Frente a lo anterior, la senadora Provoste solicitó al ministerio revisar la posibilidad de ofrecer facilidades de pago o alternativas que permitan hacer accesibles estos terrenos a los residentes.

Por otro lado, la situación en Caleta Angosta presenta complicaciones legales, ya que el Consejo de Defensa del Estado ha iniciado un proceso de desalojo contra familias que habitan en la zona de forma irregular. Estas familias, muchas de las cuales se dedican a la recolección de algas y otras actividades artesanales, se encuentran en una situación de incertidumbre.

Al respecto, tanto la senadora Provoste como Rodrigo Loyola insistieron en la necesidad de clarificar los motivos de este desalojo y buscar soluciones que no afecten de manera abrupta a estas comunidades, que dependen del mar para su sustento.

PALOMAS SUR

Otro de los temas críticos tratados en la reunión fue el caso de 4 Palomas Sur, un sector que alberga a más de 1.200 familias en la comuna de Vallenar y que ha estado esperando la realización de un estudio de caracterización social y georeferenciación, esencial para avanzar en la regularización de sus terrenos.

Sin embargo, el proceso de licitación para este estudio se ha declarado desierto debido a que las empresas que participaron no cumplieron con los requisitos establecidos en las bases del concurso.

Al respecto, Rodrigo Loyola, actual candidato a alcalde por Vallenar, explicó que "la idea era conocer el estado de la licitación de este estudio de caracterización en 4 Palomas, que es fundamental para más de 1.200 familias. Desafortunadamente, hoy nos informaron que las empresas no cumplieron con los requisitos y el proceso quedó desierto. Se va a levantar una nueva licitación, y esperamos que esta vez podamos avanzar y dar certeza a las familias que tanto han esperado".

Con lo anterior, Loyola agregó que "este estudio de caracterización es clave para definir la situación legal y social de las familias, muchas de las cuales llevan décadas viviendo en la zona. La falta de este diagnóstico ha retrasado la posibilidad de obtener títulos de propiedad y mejorar el acceso a servicios básicos".

COMPROMISO CON LAS COMUNIDADES

La reunión cerró con un compromiso claro por parte de la senadora Provoste y el Ministerio de Bienes Nacionales para seguir avanzando en estos procesos, que son clave para el bienestar de miles de familias en la región de Atacama. Las comunidades afectadas, como Carrizal Bajo, Canto del Agua y 4 Palomas Sur, llevan años esperando soluciones que les permitan regularizar su situación y acceder a una vida más digna y estable.

"Seguiremos trabajando de la mano con los vecinos y las autoridades para que estas gestiones se conviertan en soluciones concretas. No podemos dejar a estas familias en la incertidumbre por más tiempo", concluyó la senadora Provoste, reafirmando su compromiso con las comunidades de Atacama.

